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Chères Fleurantines, chers Fleurantins,

Rendre compte des réalisations et des actions menées 
au regard des engagements des précédentes élections 
municipales constitue un exercice démocratique auquel 
je suis attaché, c'est donc l'objet de ce Fleurance Mag.

Qui aurait pu imaginer en 2020 que nous serions 
confrontés à une telle situation sanitaire due 
au Covid mettant la France à l’arrêt, perturbant 
notre fonctionnement, imposant des rapports 
distanciés ? S’en sont suivies de nouvelles difficultés 
avec  pour  conséquence  notamment  une  flambée 
des  coûts  de  l'énergie  difficilement  supportable 
par nos compatriotes. Face à ces soubresauts, les 
collectivités locales, premiers maillons de la chaîne 
de nos institutions, ont été sollicitées comme jamais. 
A Fleurance, comme ailleurs, il a fallu mettre en place 
des plans d'urgence, ajuster nos priorités. Dès lors, le 
contexte inédit d’une adaptation quasi-quotidienne a 
rythmé la première partie du mandat. 

J’associe à notre équipe municipale, l’ensemble des 
personnels de la Ville et du CCAS qui se sont mobilisés 
bien au-delà de leur cadre habituel de travail. Qu’ils 
trouvent ici l’expression de ma reconnaissance et mes 
sincères remerciements.

Je suis convaincu que la Commune est l’élément 
essentiel de la démocratie de proximité, celui qui 
permet de rester au contact permanent avec les 
citoyennes et les citoyens, ce creuset républicain ou 
se réinvente l'action publique pour le bien-être de ses 
habitants et de leurs familles, celui qui rend possible 
le maintien des services publics en tenant compte des 
besoins d’aménagement du territoire, celui enfin qui 
prend en considération les enjeux économiques et 
l’attractivité de notre territoire et se dit prêt à relever 
les  défis  environnementaux  et  climatiques  qui  sont 
devant nous.

Si Fleurance est devenue une référence en matière 
culturelle grâce à une politique volontariste, elle 
s'affirme désormais comme une grande Ville pour la 
pratique sportive à l’échelle du Département avec 
l’énergie  de  nos  associations.  C’est  une  fierté  et 
une marque de reconnaissance pour Fleurance que 
d’accueillir  le passage de la flamme olympique le 18 
mai 2024.

Les jeunes ont été encouragés et accompagnés pour 
leur entrée dans la vie active au travers de stages, de 

chantiers et de la bourse qui leur sont réservés. Les 
seniors eux, ont bénéficié d’un travail constant pour 
rompre l’isolement, faciliter les déplacements, prévenir 
les maladies ou les accidents domestiques. Ces actions 
se sont traduites par la reconnaissance des institutions 
et l'obtention de plusieurs labels nationaux (Ville Amie 
des Enfants, Aptic, etc.). Tous ces projets ont été décidés 
et réalisés au fil des trois dernières années.

D’autres sont en cours, comme le Centre Territorial de 
Santé, qui viendront compléter nos efforts pour que 
Fleurance demeure une Ville moderne et attractive, 
tout en préservant la stabilité fiscale et les ressources 
de la Commune. Dans un contexte de baisse des 
dotations de l’État et de réduction des aides financières 
extérieures, la gestion sérieuse et rigoureuse de nos 
budgets, nos investissements en matériels et moyens 
humains, nous ont permis de faire mieux que résister.

Je me réjouis également que Fleurance puisse jouer 
et assumer pleinement son rôle de centralité pour 
les communes de notre territoire, et je remercie mes 
collègues Maires pour les liens que nous avons su tisser 
et les projets que nous avons su concevoir ensemble 
pour le plus grand bien de nos habitants.

C'est donc plein d'espoir et fort d’un volontarisme, 
marque de fabrique de notre équipe municipale, que 
nous abordons les années à venir avec détermination. 
Conscients de la tâche qui nous attend, les élus qui 
m’entourent et que je remercie pour leur engagement 
à mes côtés ont en commun la même passion : œuvrer 
et s'investir sans relâche à votre service. 

 Vous informer
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→ À venir
     Afin de renforcer son action en faveur des seniors, 
la commune a initié une concertation auprès de la 
population et nous nous sommes engagés dans les 
démarches pour obtenir le label « Ville Amie des 
Ainés ». 

    Les résultats seront bientôt connus et permet-
tront de co-construire des axes supplémentaires à la 
dynamique senior en place sur la commune depuis 
le début du mandat.

S A N T É  -  S O C I A L  -  L O G E M E N T

Développer une offre 
de santé de proximité
SANTÉ Des actions diverses

pour tous les âges
SOCIAL

Face aux préoccupations des Fleurantins, nous avons 
souhaité agir concrètement en nous engageant au plus 

vite à bâtir une offre de santé pérenne. Nous avons subi 
pendant une décennie des départs en retraite, des cessa-
tions d’activité aboutissants en août 2020 à une offre de 
santé préoccupante avec le départ de 3 médecins sur les 5 
restants.  C’est pour cela que la Ville de Fleurance a travail-
lé avec le Conseil Départemental du Gers pour accueillir 
le premier Centre Territorial de Santé (CTS) d’Occitanie. 

Le dispositif a d’abord pris place dans l’ancienne école 
Pasteur entièrement aménagée à cet effet par les Services 
Techniques de la Ville. Par sa fonctionnalité et ses équi-
pements, cette structure offre d’excellentes conditions 
de travail pour les professionnels de santé et garantit 

à la population l’accès aux soins. Les médecins salariés 
appliquent donc des tarifs conventionnés et un recours 
systématique au tiers-payant.

Depuis mai 2022, ce sont plus 6 500 consultations qui ont 
été effectuées auprès de 3 400 patients au CTS par les 3 
médecins généralistes ainsi que la pédiatre.

De plus, nous sommes actuellement en train de travail-
ler avec l’Établissement Public de Santé de Lomagne 

pour faire venir sur place des spécialistes qui réaliseront 
des consultations et ouvrir celles-ci à l’ensemble de la 
population. Cela permettra à tous, résidents et habitants, 
de gagner du temps en termes de délais pour l’accès aux 
soins et d'avoir un meilleur bilan carbone.

Comme nous nous y étions 
engagés dans notre pro-

gramme, nous avons, par le biais 
du CCAS, signé une convention 
de partenariat pour une mutuelle 
communale. Grâce à cette action 
où la commune a servi de média-
teur sans engager l’argent public, 
les Fleurantins qui le souhaitent 
pourront  bénéficier  d’un  tarif 
négocié avec la mutuelle locale 
« Mutami, le lien solidaire ». Une 
permanence sera prochainement 
organisée pour permettre aux 
habitants d’avoir les informations 
nécessaires.

Afin  d'aider  sur  une  courte 
période les Fleurantins 

connaissant des difficultés finan-
cières, le CCAS a développé diffé-
rentes actions pour lutter contre 
toutes les formes de précarités. 
Le  Panier  fleurantin,  épicerie 
sociale, a ainsi vu le jour à la ren-
trée 2022. Depuis son ouverture, 
plus de 90 foyers (sous conditions 
de ressources) ont pu bénéficier 

de prix d’achat réduit sur certains 
produits de base. Cette initiative 
n’aurait pu être possible sans le 
concours des commerçants et 
entreprises locaux. 
Enfin,  soutenu  par  la  Fondation 
de France dans le cadre de 
« Décembre ensemble », un réveil-
lon solidaire a aussi été initié. Près 
de 60 personnes isolées ont, ainsi, 
pu bénéficier d’un  repas de  fête 
préparé par un traiteur gersois, 
en partenariat avec le CCAS.

Pour accompagner ceux 
d’entre nous qui s’occupent 

d’un proche, c’est aussi le Forum 
des aidants qui a été mis en 
place, depuis 2 éditions, avec le 
Département du Gers et la MSA. 
L’objectif est ici d’apporter une 
réponse concrète aux personnes 
qui ont la charge au quotidien d'un 
proche malade ou en situation de 
dépendance, grâce aux dispositifs 
proposés par les différents orga-
nismes partenaires.

Vue du futur CTS à la Halle au Gras

Centre Territorial de Santé de Fleurance

Forum des aidants 2023

S A N T É  -  S O C I A L  -  L O G E M E N T

Afin  de  lutter  contre  l’habitat  en  péril, 
la municipalité est engagée sur des 

réponses concrètes. Nous nous sommes par 
exemple portés garant du Toit Familial de 
Gascogne pour la rénovation d’un immeuble 
rue Thierry Cazes où une douzaine de loge-
ments devraient voir le jour en centre-ville. 

L’appartement de fonction de l’ancienne 
perception, situé rue Adolphe Cadéot, 

a également été transformé en logement 
de secours ; pour cela, il a été meublé avec 
des dons. Il a ainsi permis de reloger dans 
l’urgence des Fleurantins sinistrés (inonda-
tions, incendies).

LOGEMENT Encourager l’habitat en centre-ville

→ À venir
     Le CTS prendra sa place définitive à 
la Halle au Gras, qui possède de nom-
breux avantages, est en cours de réhabi-
litation. Ce bâtiment de plus 585 m² de 
surface utile dispose d’un emplacement 
stratégique en cœur de bastide avec une 
facilité de stationnement pour tous.

     Avec ces travaux, l’objectif est de gar-
der la mémoire du bâtiment, lieu histo-
rique du marché de Fleurance, tout en 
apportant une offre de santé de proxi-
mité et moderne.

   La Halle accueillera ainsi 8 cabinets 
de consultations, une salle d’attente, 
des salles de réunions et un espace pour 
la télémédecine.

Le Panier fleurantin, épicerie sociale
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C A D R E  D E  V I EÉ C O N O M I E  -  E M P L O I  L O C A L

Entretenir et moderniser le cadre de vie

Fleurir, végétaliser, encore et toujours !

La Ville de Fleurance dispose d’un 
tissu économique important. De 

grandes entreprises reconnues sur le 
plan national voire international coha-
bitent avec des PME de proximité. 
Cette mandature a notamment vu 
le développement d’une zone com-
merciale, en direction de Lectoure, 
avec de nouvelles grandes enseignes. 
D’autres entreprises déjà implantées 
se développent comme la coopérative 
Ethiquable, ou se réinventent telles 
Gimbert Surgelés qui a créé une chaîne 
de production à Fleurance. Malgré un 
début  difficile  suite  au  Covid-19,  de 
petites entreprises rouvrent aussi en 
centre-ville.

Bien que nous ne disposions pas des 
compétences économiques sur le ter-
ritoire, nous tentons malgré tout d’in-
tervenir positivement. Nous adoptons 
ainsi une position de facilitateur et d’in-
termédiaire auprès des commerçants. 

La mairie est également un soutien lors 
d’évènements en facilitant les initia-
tives et avec toute la logistique que cela 
nécessite en matériel ou en prêts de 
salle (ex : la Halle gourmande tous les 
mardis soir d’été).

Une de nos priorités était l’entretien des 
voiries afin de favoriser et de sécuriser 

les déplacements au sein de la commune. 
Depuis le début de la mandature, une en-
veloppe annuelle de 300 000 € a été déblo-
quée pour refaire des chaussées en ville et 
en campagne. Les piétons n’ont pour autant 
pas été oubliés avec la réfection et la sécu-
risation des berges autour du lac, ainsi que 
l’accès aux écoles et autres lieux sans comp-
ter au fil des saisons la reprise des trottoirs 
en centre ville.

Qui dit cadre de vie, dit fleuris-
sement ! Bien que possédant 

déjà  2  fleurs  au  label  «  Villes  et 
Villages  fleuris  »,  nous  avons  en-
couragé les services municipaux à 
continuer leur travail et être force 
de proposition. Ainsi, le cimetière 
de Fleurance s’est vu végétalisé afin 
d’en faciliter l’entretien, mais aussi 
et surtout pour améliorer le confort 
des visiteurs tout en répondant aux 
nouvelles normes environnemen-
tales. Le gazon remplace progres-
sivement les graviers, des arbustes 
sont implantés dans les allées et des 
plantes couvre-sols fleurissent au-
tour des tombes. 
La Ville de Fleurance fait partie des 
pionnières dans le Gers concernant 

la gestion écologique de ses cime-
tières et fait même office d’exemple 
pour certaines.

Toujours à l’initiative des services 
municipaux, le jardin de la mé-

diathèque de Fleurance a connu un 
rafraîchissement. L’aménagement 
paysager a été pensé en accord 
avec  l’environnement afin de per-
mettre le développement de la bio-
diversité. Pour cela, une zone sèche 
pour les lézards, un nichoir pour les 
oiseaux et des espaces fleuris pour 
les abeilles ont été installés. Pour 
compléter cette proposition du mo-
bilier de jardin a également été ac-
quis avec des tables et des chaises 
adéquates.

→ À venir
   Afin de promouvoir le 
tissu économique, nous 
prévoyons de dédier un site 
internet aux acteurs éco-
nomiques, commerçants 
fleurantins, mais aussi les 
forains du marché au tra-
vers d’une vitrine qui leur 
donnera plus de visibilité.

→ À venir
     Les mobilités douces ne sont pas 
en reste puisqu’une piste cyclable 
va permettre de relier l’avenue 
Martial Cazes au centre-ville dans 
le cadre des travaux de réfection 
de cette artère et de la création du 
nouveau gymnase.

→ À venir
    Un fleurissement participatif des rues est en train d’être mis en place avec les habi-
tants. L’objectif est d’embellir, avec des plantations, certaines  zones du domaine public 
actuellement simplement entretenues. Le principe est simple : donner la possibilité aux 
bonnes volontés de fleurir les espaces identifiés au préalable par la mairie cela viendra 
compléter la création récente des jachères fleuries à travers la ville. Ce fleurissement 
participatif permettra non seulement d’apporter une touche de gaîté à notre quotidien 
et de favoriser et sauvegarder la biodiversité.

→ À venir
    Conscients de notre rôle, nous sou-
haitons aussi développer l’attractivi-
té du territoire. Comme annoncé lors 
de la campagne électorale, un projet 
de création de structure hôtelière est 
à l’étude. La volonté serait de créer 
un hôtel restaurant haut de gamme 
dans l’ancienne école Pasteur. 
  L’appel à manifestation va être 
lancé et la SEM 47, Société d’Écono-
mie Mixte, nous accompagne sur le 
développement du projet.

Parce que nous sommes attentifs 
au commerce local, nous avons 

mis en place des actions telles que 
l’opération des bons d’achat offert 
par la mairie et utilisable dans les 
commerces partenaires de la com-
mune. Depuis 2020, près de 20 000 € 
ont ainsi été injectés localement via 
des concours ou des actions ciblées 
comme le Noël du personnel. 
La campagne de publicité des artisans 
et commerçants, avec les marquages 
au sol en centre-ville ainsi que la 
promotion régulière sur les réseaux 
sociaux des savoir-faire de Fleurance 
sont des opérations que nous menons 
depuis plus de trois ans désormais. 

C’est aussi dans son quotidien 
que la Mairie apporte sa pierre 

à  l’édifice en priorisant autant que 
possible le recours aux entreprises 
locales pour certaines fournitures. 
Un système d’alternance des achats 
a ainsi été mis en place pour les sta-
tions essence, les boulangeries, les 
cavistes, les traiteurs, le petit maté-
riel, etc.

Faciliter l’activité économiqueEMPLOI  LOCAL

Soutenir le commerce localÉCONOMIE

Depuis 2020, nous avons pour-
suivi la modernisation du cadre 

de  vie  fleurantin avec notamment 
l’implantation de trois nouvelles 
toilettes publiques gratuites à net-
toyage automatique (base de loisirs, 
Espace Culturel et Sportif et place du 
Marcadet). D’autres seront prochai-
nement installées sous la halle de 
l’Hôtel de Ville et au cimetière, route 
de Condom.

En collaboration avec le SIDEL, la 
gestion des déchets va elle aussi 

connaître une modernisation avec la 
mise en place de containers collectifs 
enterrés en ville et l’aménagement 
des emplacements en campagne, 
comme c’est déjà le cas avec les aires 
de compostage collectif inaugurées 
en juin 2023 au jardin public situé 
entre la rue des fossés et la rue des 
remparts, ainsi qu’au Gébra.

Forum du recrutement - 30 mars 2023

Installation des toilettes publiques - Parking ECS

Végétalisation du cimetière de Fleurance
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C U LT U R E  –  PAT R I M O I N E C U LT U R E  –  PAT R I M O I N E

Rendre la culture accessible au plus grand nombre faisait 
partie de nos préoccupations. C’est chose faite, grâce à 

la gratuité de l’adhésion à la médiathèque municipale mise 
en place depuis mai 2022. Elle permet ainsi à tous les fleu-
rantins d’emprunter gratuitement de nombreux ouvrages 
puisque les quotas d’emprunt ont aussi été augmentés.
C’est dans cette volonté de démocratisation de la culture 
que des expositions sont organisées à l’Hôtel de Ville. 
L’intérêt y est double puisque cela donne une visibilité à 
des artistes du territoire, parfois méconnus, et d'horizons 
plus lointains mais aussi d’encourager le public à venir à la 
mairie.

Au fil des dernières années, c’est une véritable saison 
culturelle qui a vu le jour avec des spectacles de qua-

lités et variés. Ce ne sont pas moins de 20 dates qui sont 
proposées chaque année à un public régulier, mais aussi 
plus occasionnel. La programmation s’est professionnali-
sée tout comme sa promotion puisque le graphisme et la 
communication sont à présent  faits en  interne à 100%. 
C’est grâce à ce travail de fond, soutenu par la DRAC, que 
des partenariats ont également pu se nouer avec des orga-
nismes connus et reconnus comme la structure Place de la 
Danse à Toulouse ou l’ADDA du Gers, le Festival des Nuits 

Musicales en Armagnac, la Ligue Contre le Cancer, etc. 
Mais, la ville n’en oublie pas pour autant ses acteurs locaux 
et propose de nombreuses actions avec les établissements 
scolaires au travers d’un Parcours d’Éducation Artistique 
et Culturelle via la convention portée par le PETR Pays 
Portes de Gascogne. 
Nous avons aussi créé, ou permis, des actions culturelles 
gratuites : les concerts d'orgues l'été pendant le marché, le 
spectacle d’ouverture de la saison culturelle, sans compter 
une politique tarifaire raisonnable qui finance une partie 
de l'action culturelle tout en permettant à tous les publics 
d'assister aux représentations.

Bien que cela ne soit pas une nouveauté, nous souhaitons 
mentionner le rayonnement de la Ville de Fleurance au tra-
vers de ses nombreuses festivités qui, d’année en année, 
attirent de plus en plus de monde. Ce dynamisme ne serait 
pas rendu possible sans le concours de la municipalité et 
surtout des agents toujours présents pour répondre aux 
nombreuses sollicitations. Le carnaval de Fleurance, le 
Festival international d’Astronomie mais aussi des nou-
veautés comme le FICAF (Festival International de Culture 
et d'Art à Fleurance, qui rassemble près de 100 artistes 
sous l'Hôtel de Ville en fin d'été), et bien d’autres encore !

« Préserver l’histoire et le patri-
moine de Fleurance » telle était 

notre volonté. Plusieurs actions 
ont été, ou vont être, mises en 
place pour y parvenir. Fleurance, 
à l’époque capitale du Comté de 
Gaure, voit le jour sous l’impul-
sion de Géraud de Cazaubon et 
Eustache de Beaumarchais entre 
1272 et 1274. Pour célébrer ses 
750 ans, un programme de  célé-
brations sur 3 années a été décidé 
avec des animations populaires 
ouvertes à tous.

La bastide de Fleurance est ca-
ractérisée par son plan aux 

voies perpendiculaires compor-
tant une halle en son centre qui 
abrite à l’étage l’Hôtel de Ville. 
Datant de 1837, la bâtisse néces-
site des travaux de rénovation afin 
d’en préserver tout son cachet. Les 
objectifs sont multiples : conser-
ver et entretenir le patrimoine 
bâti de la commune, améliorer les 
performances énergétiques du 
bâtiment et maintenir des condi-
tions de travail correctes pour le 

personnel tout en facilitant l’accès 
des usagers. 
Ce projet sera réalisé en plusieurs 
étapes : la réfection des couver-
tures et menuiseries extérieures, 
l’isolation du bâtiment puis la ré-
fection de piliers et l’installation 
d’un système de géothermie pour 
remplacer  le  chauffage  au  fioul, 
la mise aux normes Personne à 
Mobilité Réduite avant de termi-
ner par la réfection des façades.

La commune n’en oublie pas ses 
fondateurs et donateurs. Une 

commission des érudits vient d’ail-
leurs d’être créée. Elle travaille 
à la mise en place d’un parcours 
touristique permettant de valo-
riser l’histoire de la bastide mais 
aussi ses personnalités. Et ce sur le 
modèle de la plaque commémora-
tive en hommage à Martial Cazes 
que nous avons apposée sur le 
mur d’enceinte du collège Hubert 
Reeves. C’est dans cette volonté, 
que le nom de l’école Louis Monge 
a été choisi après concertation de 
la population.

→ À venir
     Afin de conserver et transmettre l’his-
toire de Fleurance, un projet de création 
d’un musée valorisant le territoire et ses 
fleurons est à l’étude dans le cadre des 
travaux des friches.

  Pour une culture
éclectique et accessible !
CULTURE

  Se remémorer et valoriser
notre Histoire
PATRIMOINE

Le saviez-vous ?
   Le devoir de mémoire est au cœur 
des préoccupations de la municipalité 
puisque ce ne sont pas moins de 8 céré-
monies qui sont commémorées tous les 
ans, auxquelles nous invitons Anciens 
Combattants et leurs familles mais aussi 
écoles et structures ce qui permet de faire 
vivre l’Histoire, de créer du lien entre les 
générations.

Spectacle d'ouverture / SC 2023-2024

Nuits Musicales en Armagnac

Résidence de la Cie l'An01 - Collège H. Reeves

Vue du coeur de ville

Médiévales - 750 ans de la bastide
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E N FA N C E  -  J E U N E S S E  -  S C O L A R I T É

Donner la parole et encourager 
les initiatives a été le premier 

axe développé. Il s’est concrètement 
traduit par l’élection d’un Conseil 
Municipal  des  Jeunes  dès  la  fin  de 
l'année 2020. Ainsi, ce n'est pas 
moins d'une vingtaine de jeunes du 
CM1  à  la  3ème qui ont été élus par 
leurs pairs pour une durée de deux 
ans. Les projets et les initiatives 
ont été nombreux. Nous pourrons 
notamment retenir la sélection d’un 
spectacle de Beatbox mais aussi la 
mise en place d’un atelier dessin par 
le CCAS à la suite de la demande des 
jeunes.

La bourse jeune citoyen, destinée aux 
jeunes  fleurantins  âgées  de  18  à  25 
ans, a été créée en 2022. L'objectif est 
de les encourager à la participation 
citoyenne dans la commune au 
travers  d'une  aide  financière.  Après 
une première édition réussie avec 
3 boursiers, c’est à présent 6 jeunes 
qui vont travailler au service de 
la collectivité et donc de l'intérêt 
général en allant à la rencontre 
des seniors pour maintenir le lien 
social avec le CCAS, en travaillant 
à l'épicerie sociale, ou en donnant 
la main lors de manifestations et 
festivités.
Les mineurs ne sont pas oubliés, 
grâce à la mise en place des chantiers 
jeunes. Chaque été, depuis 3 ans, ce 

n’est pas moins d’une quinzaine de 
jeunes qui participent à des missions 
au sein des services de la mairie, 
leur permettant ainsi de se faire une 
première expérience professionnelle. 
En contrepartie, ils reçoivent des 
chèques-cadeaux à utiliser chez les 
commerçants de la ville.

L'information a également été un 
axe développé. Ainsi, un forum 

appelé « Jour J » a vu le jour avec de 
nombreux partenaires du secteur. 
Après des débuts mitigés dus aux 
réticences à aborder des sujets 
tels que l’avenir et la prévention, il 
semblerait que le forum ait trouvé une 
bonne formule avec la collaboration 
des établissements scolaires.

Depuis le début de la mandature, la ligne 
de conduite est à l’intégration des 

établissements scolaires. Ainsi, comme cela 
était déjà le cas avant, la municipalité continue 
de transmettre en accueillant des écoles ou 
le  centre  de  loisirs  à  l’Hôtel  de  Ville  afin  de 
faire découvrir le processus démocratique, 
d’échanger avec le Maire sur son rôle au sein 
de la collectivité, mais aussi de visiter la mairie. 
En début d’année, un livret pédagogique sur le 
fonctionnement de la collectivité « découvrir 
ma commune » a été distribué dans les écoles. 
Dans ce même souci de léguer, des élèves des 
écoles  fleurantines  se  rendent  régulièrement 
sur les commémorations pour les dépôts de 
gerbes ou l’énonciation des morts pour la 
France.

Au travers du Parcours d’Éducation 
Artistique et Culturelle, les jeunes des 

établissements  scolaires  bénéficient  de 
représentations exclusives de spectacles de 
la saison culturelle, mais aussi des ateliers 

spécifiques  proposés  par  les  artistes  eux-
mêmes. En partenariat avec l’ADDA du Gers et 
la Place de la Danse, les projets pédagogiques 
sont nombreux. En 2022, c’est par exemple une 
résidence d’artistes qui a pris place au gymnase 
du collège Hubert Reeves : la compagnie l’An01.

En tant que puissance publique, nous avons le 
devoir d’encourager la découverte du monde 

professionnel. C’est pourquoi nous soutenons 
les jeunes étudiants en formation avec pas 
moins de 6 alternants au sein de la commune, 
contre  1  précédemment.  L’apprentissage  leur 
permet ainsi d’allier la théorie mais aussi la 
pratique. Cela permet de former de potentiels 
futurs salariés et permet au personnel 
communal de partager sa technicité. En 
période scolaire, nous accueillons de nombreux 
stagiaires du territoire ce qui leur permet de 
découvrir la collectivité et les métiers qui y 
sont. Ce sont plus d’une centaine de jeunes qui 
ont été accueillis.

→ À venir
De nouvelles élections du Conseil 
Municipal des Jeunes auront lieu 
dans le courant 2024.

Face à l’évolution de la société, nous avons souhaité placer l’enfance et la jeunesse au 
cœur du mandat grâce à une éducation populaire, en dehors des établissements scolaires.

  Donner la parole et  
encourager les initiatives
JEUNESSE

  La scolarité au cœur
de la vie de la commune
SCOLARITÉ

S E RV I C E  P U B L I C

Soucieuse d’améliorer l’accès des citoyens, la ville s’est 
récemment dotée de nouvelles plateformes permettant 

de faciliter les démarches administratives des usagers. Ainsi, 
un portail familles a été créé, il permet de réunir toutes les 
démarches scolaires et périscolaires. Cantine, garderie, 
inscription de rentrée, tout est accessible en ligne, et même en 
version mobile. Côté état-civil, c’est l’espace citoyen qui permet 
de prendre directement des rendez-vous en ligne pour faire ses 
demandes de passeport ou carte d’identité. 
Pour faire face à la fracture du numérique, le CCAS continue 
de développer des permanences avec des partenaires 
institutionnels du territoire et d'accompagner les citoyens 
isolés, par cette tendance, dans leurs démarches.

Pour améliorer le service 
public, il nous a parut 

idnispensable de donner les 
moyens aux services municipaux. 
Que cela soit en terme matériel, 
en moyens humains ou dans 
les conditions de travail, nous 
avons souhaité améliorer le 
quotidien  des  115  agents  qui 
travaillent pour le territoire. 
Des outils plus performants 
et améliorant le confort des 
utilisateurs ont ainsi été achetés 
pour les services techniques : 
nouvelles tondeuses, aspirateur 

de  déchets  Glutton,  souffleur 
électrique… De nouveaux 
logiciels plus adaptés ont permis 
de faciliter le travail des agents 
administratifs que cela soit 
l’application LogipolVE de la 
police municipale ou le nouveau 
logiciel de comptabilité.
Un plan de renouvellement du 
parc informatique est en cours 
de déploiement, une partie des 
agents a déjà été équipée de 
nouveaux postes de travail plus 
rapides et plus sécurisés. 

Le service public doit s’adapter aux évolutions 
de la société et notamment à sa digitalisation. 

C’est pourquoi, les documents liés au Conseil 
municipal sont envoyés par mail. En 2023, 
la mise en place d’une Gestion Électronique 
des Courriers a permis une meilleure prise 
en charge des documents et donc de leur 
traitement. Cet outil centralise l’ensemble des 
correspondances de la collectivité, qu’il s’agisse 
du courrier papier ou électronique (mails ou 
formulaires) entrants ou sortants. Depuis le 
début de notre mandature, nous avons souhaité 
rendre accessibles les assemblées du Conseil 
municipal. C’est pourquoi, dans un souci de 
transparence, il est visionnable en direct sur la 
chaîne YouTube « Ville de Fleurance » depuis 
juillet 2020.

Administration en perpétuelle évolution, la 
commune sous les préconisations d’une 

agence  de  conseil,  réalise  depuis  2021  une 
mise en conformité avec le RGPD (Règlement 
Général de la Protection des Données). Sigle 
de plus en plus retrouvé dans les démarches, 
l’objectif est simple : vous informer sur les 
données essentielles vous concernant, qui sont 
conservées, et dans quel but elles le sont. Dans 
cette  même  optique,  la  Ville  est  en  réflexion 
avec d’autres organismes pour mutualiser un 
Responsable du Système d'Information ce qui 
lui permettra de mieux se protéger face à la 
cybercriminalité.

Faciliter la vie et les démarches
des usagers

Donner les moyens aux services

Moderniser les outils et les usages

Aspirateur de déchets électrique Glutton
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V I E  C I T O Y E N N E

F I N A N C E S

Ancrée dans une optique de 
proximité, notre volonté 

est à la co-construction des 
projets. C’est chose faite avec 
la mise en place de commissions 
municipales, désormais 
participatives, comme la 
commission culture où les 
habitants participent au choix 
des spectacles de la saison 
culturelle aux côtés des élus 
et enrichissent les débats par 
leurs arguments. 
D’autres moyens d’expression 
ont également été mis en place 
comme les questionnaires dans 
chaque édition du Fleurance 
Mag, bulletin municipal, 
qui sont aussi publiés sur 
les réseaux sociaux. C’est 
grâce à ce processus que les 
réponses nous sont parvenues 
entérinant à 91% la proposition 

d’extinction de l’éclairage public 
de minuit à 06h. 

Les concertations font aussi 
partie intégrante des projets. 

Ainsi, dans la démarche de Ville 
Amie des Ainés, un état des 
lieux a été fait en collaboration 
avec  des  seniors  fleurantins 
afin  d’être  au  plus  proche  de 
leurs besoins. Des citoyens 
d’horizons différents ont 
échangé sur des thématiques 
variées telles que le transport, 
l’habitat, le lien social ou encore 
les services proposés.

Cette année, ce ne sont 
pas moins de 4 réunions 

publiques qui ont été organisées 
par la municipalité pour 
échanger directement avec la 
population sur les projets.

Lors de notre prise de fonction en 
juillet 2020, la situation financière de 

la collectivité était compliquée avec des 
anomalies dans les comptes : subvention 
non perçues, carences sur les dettes 
non recouvrées. Il a donc d’abord fallu 
prendre des mesures rapides pour 
assainir la situation. Des négligences 
dans les écritures nous ont contraints 
à absorber des pertes de ressources 
importantes sur ce premier budget 
municipal. Les efforts de régularisation 
se sont poursuivis jusqu’en 2021. 

Grâce à un travail de fond sur les 
demandes de subvention, c’est près 

d’1 million d’euros qui a pu revenir à  la 
collectivité, avec des subventions non 
encaissées  depuis  2013  pour  certains 
dossiers. Comme annoncé dans le 
programme électoral, le recours aux 
subventions devient systématique dans 
les projets. 
Des outils budgétaires ont aussi été mis 

en place  afin d’assurer  le  suivi  régulier 
des  finances,  mais  également  dans  les 
budgets des services municipaux eux-
mêmes.

En 2023, des investissements 
importants avec plus de 5 millions 

d’euros ont été faits, mais cela sans 
augmenter la part communale des 
impôts aux Fleurantins. Nous avons eu 
donc recours à l’emprunt à hauteur de 
2 millions d’euros, ce qui nous a permis 
de rester dans des ratios d’endettement 
tout à fait corrects en comparaison 
des villes de notre taille. Des budgets 
particuliers sur certains secteurs, 
longtemps abandonnés, sont remis en 
place, chaque année, comme avec par 
exemple 300 000 € pour les voiries (hors 
grand chantier) ou 50 000 € sur le parc 
automobile. Des économies ont aussi 
été faites grâce à la modernisation des 
lampadaires, poste dans lequel 80 000€ 
ont été alloués.

Création de concertations citoyennes

S É C U R I T É

Afin  d’améliorer  la  tranquillité 
publique et de garantir un cadre 

de vie agréable aux Fleurantins, nous 
avons fait le choix de renforcer notre 
équipe de police municipale et donc 
sa présence sur le terrain. Cela s’est 
concrètement traduit par un renfort 
humain avec le recrutement d’un 
chef de la police et cela sera com-
plété par un second poste d’ASVP à 
partir de janvier 2024. Largement en 
dessous, en 2020, des besoins d’une 
commune de 6 000 habitants, nous 
sommes passés de 2,5 agents à 5 
agents à temps plein à présent.
Grâce à cet accroissement d’effectif, 
la présence sur le terrain a pu être 
augmentée. En effet, nous sommes 
passés de 676 patrouilles extérieures 
en 2020  à  plus  de 1  200  en 2023, 
soit le double. La vidéo-protection 

a aussi été développée, ce qui a per-
mis de réduire les incivilités sur la 
commune.

Pour compléter cette montée en 
puissance, nous avons signé avec 

l’État en 2022 un contrat de sécurité 
intégré établi dans le cadre du dis-
positif « Petites villes de demain ». 
L'objectif est d'améliorer la qualité de 
vie des Fleurantines et Fleurantins 
grâce, entre autres, à une offre de 
protection adéquate et de proximi-
té. Ainsi, des patrouilles dites mixtes 
associant policiers municipaux et 
gendarmes ont pu être constituées 
sur le terrain. Cette coopération des 
services permet une meilleure trans-
mission d’informations et donc une 
action plus efficiente.

La sécurité, c’est aussi et avant tout, de la prévention. 
C’est pourquoi, une campagne de prévention concer-

nant le stationnement, en zone bleue notamment, a été 
lancée sur la commune avant de passer à la verbalisation ; 
il s’agit ainsi de faciliter l’accès aux commerces et aux ser-
vices publics situés en centre-ville. 

Dans cette vision pédagogique, une convention a été si-
gnée avec le centre de formation Techniques Équestres 

Spécialisés. Des agents de sécurité en formation équestre 
viennent ainsi faire des mises en situation sur le terrain. 
Le Conseil Local de Sécurité et de Prévention à la 
Délinquance n’en est pour autant pas oublié, il continue de 
se réunir régulièrement avec le CCAS, la police municipale, 

la gendarmerie, la sous-préfecture, et les services de la jus-
tice, ainsi que les partenaires sociaux du département.

La sécurité passe aussi par la route. Depuis 1 an, le cœur 
de ville est limité à 30 km/h afin de limiter le nombre 

d’accidents à l’intérieur de la Ville et de réduire le bruit, 
la pollution et le stress engendrés. Les points dits dange-
reux ont été recensés afin d’être améliorés. C’est le cas du 
carrefour de la RN21 et du boulevard de Metz qui sera re-
fait pour simplifier l’entrée et sécuriser la sortie de la ville. 
Aussi, des traçages au sol ont été faits aux abords de l’école 
Louis Monge pour sécuriser la sortie des enfants, en com-
plément de la présence de la police municipale.

Renforcer la présence
et l’action de la police municipale

Développer les actions de prévention

→ À venir
    Une étude sur le sta-
tionnement et circulation 
en centre-ville devrait 
prochainement être faite 
auprès d’un cabinet de 
conseils afin de proposer 
des solutions et d’augmen-
ter le stationnement.

Café-rencontre - Ville Amie des Ainés

Action de terrain en patrouille mixte

Agents équestres en formation sur la commune
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Fleurance est une ville dynamique avec près 
de 100 associations, dans tous les domaines. 

Notre objectif était dans un premier temps de 
structurer  un  pôle  afin  de  répondre  le  mieux 
possible aux besoins des associations et de 
rationaliser l’action des agents. Ainsi, le Pôle 
Vie Associative, Culturelle et Sportive a vu le 
jour en 2021 en fusionnant plusieurs services : 
office municipal de sports, service culture. Des 
recrutements ont eu lieu permettant de consti-
tuer une véritable équipe capable d’accompa-
gner et de répondre aux besoins en assurant la 
coordination interne des services municipaux. 
Les démarches ont également évolué avec 
la dématérialisation : les demandes de sub-
vention peuvent à présent se faire à distance, 
les formulaires de prêt de matériel et les 
demandes d’interventions sont désormais en 
ligne sur le site internet et le logiciel de gestion 
des  salles  a  été  ouvert  aux  responsables  afin 
de leur permettre de réserver leurs créneaux à 
distance. La visibilité a d’ailleurs également été 
améliorée puisque les affiches des évènements 
transmises par les associations sont systémati-
quement diffusées sur les écrans lumineux de 
la ville.

Nous avons aussi souhaité valoriser et fédé-
rer nos associations. C’est pourquoi « Fleu-

ran’sport » est devenu le « Village des assos ». 
Depuis 3 éditions, début septembre, elles 
répondent présentes à l’hippodrome pour pré-
senter leurs activités, venir à votre rencontre 
ou faire des démonstrations, et aussi apprendre 
à mieux se connaître et à travailler entre elles.

Que seraient les associations, sans les béné-
voles ? En octobre 2023 a eu lieu une 

soirée de mise à l’honneur des bénévoles fleu-
rantins, l’occasion pour nous de remercier l’im-
plication sans faille de ces femmes et hommes 
qui passent du temps pour les autres à parta-
ger leur passion, leur préoccupation. Cette soi-
rée conviviale a été rythmée par la cérémonie 
mettant en lumière des parcours individuels 
inscrits dans une aventure collective, une expo-
sition photo « Les petites mains » réalisée par le 
Photo-Club de Gascogne et la projection d’un 
clip promotionnel des associations sportives.

Labellisée « Terre de Jeux 
2024 »  depuis  2021,  nous 

avons souhaité mettre en 
place une véritable politique 
sportive sur la ville en visant à 
développer et promouvoir la 
pratique sportive pour tous. De 
nombreuses actions ont été mises 
en place grâce à l’implication du 
riche tissu associatif de la ville et 
des acteurs locaux.
Dans le cadre du dispositif 
#ExploreTerredeJeux, nous 
avons labellisé 4 parcours de 
randonnées et de VTT avec 
différentes distances permettant 
tout en pratiquant une activité  
de loisirs, de mieux découvrir 
le territoire de la commune. Les 
départs sont regroupés sous 
l’Hôtel de Ville et les tracés, 
réalisés en concertation avec les 
associations  afin  de  créer  des 
parcours cohérents et adaptés à 
tous les niveaux, sont à retrouver 

sur le site web de la ville.
En avril 2023, des élèves 
fleurantins  ont  pu  participer 
à la Semaine Olympique 
et Paralympique (SOP) en 
s’essayant à des disciplines 
paralympiques. L’objectif était 
de sensibiliser les élèves aux 
handicaps et aux valeurs de 
l’Olympisme grâce à la pratique 
sportive.

La pratique s’accompagne 
souvent d’infrastructures 

sportives, nous avons débuté 
la rénovation de certains 
équipements. Ainsi, la 
signalétique de la piscine 
municipale a été refaite pour plus 
de clarté. Suite à une demande 
du réseau Entour’âge et soutenu 
par le Département du Gers dans 
le cadre du Budget Participatif, 
un parcours santé avec des agrès 
a été implanté à la base de loisirs.

Le 18 mai 2024, nous accueillerons 
comme 6 autres villes gersoises, 
grâce à l'engagement du Conseil 
Départemental, le relais de la 
flamme olympique, une véritable 
occasion pour l’ensemble du 
territoire de vivre et célébrer les  

JO de Paris 2024. 
Nos services ont déjà commencé à 
travailler avec les acteurs locaux 
pour créer un réel programme 
d’animations autour de cet 
événement. Deux spectacles de 
danse (MU et 00’18’’15) sont 
prévus, sur les terrains de 
tennis, dans le cadre de la saison 
culturelle avec l’objectif de réunir 

sport et culture. 
De nombreux projets artistiques, 
sportifs ou encore pédagogiques, 
en lien avec le relais de la flamme 
olympique, sont prévus par la 
collectivité et les acteurs locaux 

tout au long de l’année 2024.

Soutenir et encourager
le développement de la vie associative

Création d’une véritable politique 
sportive municipale

→ À venir
      Afin de développer la pratique sportive pour tous, nous souhaitons 
créer de nouveaux équipements sportifs en libre accès : 
     - 2 terrains de padel-tennis à la base de loisirs,
     - 1 terrain multisport,
     - 1 parcours de sport-santé (connecté),
     - 1 zone d’échauffement sur l’espace François Buerba. 
Ces équipements sont financés par l’Agence Nationale du Sport, La 
Région Occitanie, la Française des Jeux et la municipalité de Fleurance.

LA FLAMME 
OLYMPIQUE

À FLEURANCE !

Village des associations 2022

#ExploreTerredeJeux / Parcours sportifs

SOP 2023 - Élèves de l'école Louis Monge

Soirée de mise à l'honneur des bénévoles

Vidéo Fleurance "Terre de jeux 2024"
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E N V I R O N N E M E N T E N V I R O N N E M E N T

Cela s’est tout d’abord traduit par un pro-
gramme concernant l’éclairage public. Les 

lampes défectueuses sont systématiquement 
remplacées par des leds, moins gourmandes en 
électricité. Certains lampadaires autonomes, 
c’est-à-dire alimentés par panneaux solaires 
ont été implantés, comme dans l'impasse des 
Peupliers. L’extinction de l’éclairage public de 
minuit à 06h est une décision forte que nous 
avons prise. Et cela pour 3 raisons : faire des 
économies, développer la biodiversité (en per-
mettant à la faune et la flore de reprendre sa vie 
nocturne) et pour la santé de tous (dérèglement 
physiologique).

Nous  réaffirmons  notre  engagement  en 
faveur de l’énergie photovoltaïque grâce 

à l’installation de panneaux sur le bâtiment du 
club  house  et  des  terrains  de  tennis  fleuran-
tins. L’objectif est double : réduire le recours 
aux énergies fossiles et augmenter la part des 
énergies renouvelables dans la consommation 
de la commune. Le bâtiment accueillera ainsi 

366m² de panneaux pour une puissance totale 
de 36kWc. L’électricité produite sera directe-
ment réinjectée dans le réseau public. 
Nous avons également pris part au projet de 
parc solaire porté par la coopérative Enercoop 
Midi-Pyrénées en mettant à disposition le fon-
cier au travers d'un loyer modéré. Situé sur une 
ancienne décharge au lieu-dit du Rouzas, ce 
parc solaire permet de produire 250kwC soit la 
consommation de 250 personnes (hors chauf-
fage et eau chaude). La production va être dou-
blée dans les prochains mois.

Pour réduire ses dépenses énergétiques, des 
travaux d’envergure seront très bientôt 

réalisés à l’Hôtel de Ville. Ils comprendront le 
remplacement des couvertures et menuiseries 
extérieures, l’isolation du bâtiment, mais aussi 
l’installation d’un système de géothermie pour 
remplacer le chauffage au fioul.

Depuis 3 ans, nous prenons part à la 
World CleanUp Day, en français 

« la journée nationale du nettoyage de 
la planète ». C’est au travers d’action 
comme celle-ci que nous avons 
souhaité prendre en main notre rôle 
pédagogique. Avec cette opération 
qui se déroule sur une matinée en 
septembre,  les  fleurantins  ou  autres 
volontaires sont conviés à collecter 
tous les déchets sauvages présents 
sur la commune. Avec 3 éditions, c’est 
près de 500 kg qui ont été ramassés. 

Depuis plusieurs années, le chemin 
de la biodiversité est un outil 

pédagogique important. Connu pour 
receler l’œuvre artistique "Suite de 
pan" visant à sensibiliser le grand 
public sur l'extinction des espèces, 
nous continuons notre engagement 
et valorisons ce chemin. Des haies 
plessées ont ainsi été réalisées par 
les services techniques permettant 
d’encadrer le chemin. Une charte 
d’engagement a également été signée 
avec la société de chasse de Fleurance 
en septembre 2023. Le projet 
Sensibili’Haie, porté par la Fédération 
Nationale des Chasseurs et cofinancé 
par l’Office Français de la Biodiversité, 
vise à favoriser l’implantation d’une 
haie d’arbres variés et adaptés au

territoire. Elle sera une réalité sur 
notre commune dans les mois à venir. 
Depuis 2022, c’est le Photo Club 
de Gascogne  qui a mis en avant, au 
jardin des entrepreneurs non loin de 
cet espace, la biodiversité avec une 
exposition annuelle en grand format 
de leur clichés consacrés à la faune et 
à la flore.

Nous avons souhaité encourager 
les habitants à participer à leur 

échelle. C’est dans cette optique, 
que des distributions gratuites de 
broyat ont eu lieu. Une grainothèque 
a également été mise en place à la 
médiathèque municipale. Tout comme 
les boites à livres, la grainothèque 
se base sur un système d'échange, 
"je dépose et je prends", mais cette 
fois-ci avec des graines bio de fleurs, 
fruits, légumes ou aromatiques. 

Engagement en faveur de la transition 
écologique

Développer des outils pédagogiques

→ À venir
   Sont aussi à l’étude les installations d’om-
brières photovoltaïques sur les terrains de ten-
nis non-couverts ainsi que sur le grand parking 
de l’Espace Culturel et Sportif et le parking des 
ateliers municipaux « les Mousquetaires ».

→ À venir
   Dans le cadre de la promotion 
des entreprises et commerces 
locaux, la Ville de Fleurance a 
signé une convention de par-
rainage avec les entreprises 
Laboratoires Mességué et 
Fleurance Nature. L'objectif est 
de soutenir les filières d'excel-
lences de plantes médicinales et 
aromatiques, agroalimentaires et 
biologiques présentes sur le ter-
ritoire au travers de la création 
d'un jardin. 
     Cet espace, véritable lieu de 
vie et pédagogique, s'intégrera au 
jardin des entrepreneurs situé le 
long de l’av. Pierre de Coubertin.

Les préoccupations en matière d’environnement ne cessent de grandir.
Avec cette mandature, nous avons souhaité marquer notre engagement 

pour la transition écologique. 

Terrains de tennis de Fleurance Inauguration du parc solaire au Rouzas

Clean Up Day 2022

Entretien du chemin de la biodiversité
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T R I B U N E  D ' E X P R E S S I O N  P O L I T I Q U E

Il est important de rappeler que la mairie 
de Fleurance a délégué en 2014 au SERF 
(Syndicat de l'Eau potable de la Région 
de Fleurance délégataire de la gestion de 
l’eau) la production, distribution et gestion 
de l’eau potable sur notre commune et il 
en est de même pour toutes les communes 
adhérentes au syndicat.

Face aux nombreuses interrogations de 
nos concitoyens, nous tenons à  apporter 
les éléments de réponse suivants en ce qui 
concerne l’eau potable que nous a fourni 
le SERF.

• Le prix de l’eau potable a augmenté : 
Vrai ou Faux ? 
Faux, le prix de l’eau est resté identique. 
Au 1er janvier 2023, le prix d’une facture 
de 120m3/an s’élevait à 358,86€ avec le 
délégataire Saur. Depuis le 1er Avril 2023, 
le prix d’une facture de 120m3/an  s’élève 
à 358,84€ avec le délégataire Véolia. 

• Ma facture va augmenter à cause de la 
CACG (Compagnie d’Aménagement des 
Coteaux de Gascogne) : Vrai ou Faux ?
Faux, lors des négociations, Véolia a 
su cerner notre attente. Ainsi, avec ce 
nouveau contrat, les élus du syndicat 
SERF ont pu voter le maintien du prix 
de l’eau, en absorbant l’augmentation de 
la CACG dans les charges du syndicat, 
pour maintenir le pouvoir d’achat de ses 

abonnées. D’ailleurs, cette taxe CACG 
apparait désormais sur la facture pour 
plus de transparence. 

• J’ai payé plus cher que les années 
précédentes sur la facture de Juin : Vrai 
ou Faux ?
Vrai, Lors du changement de délégataire, 
Saur n’a pas facturé le mois de décembre 
comme habituellement. Résultat, lors de 
leur facture d’avril, nous n’avons payé 
que les 3 premiers mois d’abonnement de 
l’année 2023 au lieu des 6 mois comme 
habituellement. 
Pour pallier ce manquement, l’entreprise 
Véolia a dû faire la facturation des 3 mois 
manquant, plus des 6 mois restant comme 
habituellement. 

• Ma facture de régulation sera plus 
élevée qu’habituellement : Vrai ou Faux ?
Faux, pour les personnes qui payent 
annuellement. Le tarif étant inchangé, 
seule votre consommation sera 
déterminante sur l’évolution ou non de 
votre facture de régulation. 
Vrai, pour les personnes qui ont mis en 
place le prélèvement mensuel. En effet, 
l’ancien délégataire Saur n’a facturé 
que l’année 2022 lors de la facture 
d’avril 2023. Ceci a créé un décalage de 
paiement, et donc un prélèvement sur 5 
mois au lieu de 10 comme habituellement. 

Si vous avez des questions 
supplémentaires, des doutes sur votre 
facturation,  ou  bien  des  difficultés,  la 
mairie de Fleurance vous rappelle qu’il 
faut prendre contact auprès de l’agence 
Véolia qui est la seule équipe en charge 
de votre contrat. Le numéro de téléphone 
est le suivant : 05 61 80 09 02.  

Si vous préférez rencontrer une personne, 
L’équipe Véolia sera à votre écoute et se 
charge de vous trouver une solution dans 
les plus brefs délais à l’adresse suivant : 78 
rue jean Jaurès, le mardi et le samedi de 
8h à 13h et le mercredi de 9 à 12h30 et de 
14h à 17h en période de facturation. 

Pour ce qui est de l’assainissement il est 
important de préciser que la ville reste 
compétente avec son délégataire propre 
qui est actuellement la SAUR.

En conclusion, le changement de 
délégataire s’est mis en place après un 
travail d’un an et voté au conseil du serf 
à l’unanimité de tous les représentants 
de territoire dans le souci de maintenir 
un service public de qualité et un prix de 
l’eau raisonnable avec une offre technique 
appropriée.

Fleurance Demain Autrement

Avant toute chose, nous tenions à rendre hommage à Marie-Josée 
COURNET qui nous a quitté le Jour de la rentrée scolaire, recon-
naissant ici, toute l’implication qu’elle a su mettre dans ses mandats 
et à la direction de l’école Monge auprès de tant d’enfants et de 
familles fleurantines.

Inflation fiscale, inflation énergie.
Un bon coup de pouce refusé - Notre proposition d’allégement du 
taux de l’impôt foncier (64,84%) a été rejeté par le Maire. Compte 
tenu de l’augmentation des bases foncières, (+7,1%), les 2644 mé-
nages fiscaux subissent une facture supplémentaire ... 
En l’absence d’une dynamique politique énergétique à adapter, le 
coût communal de l’énergie (206 189 euros facturés en 2021 - 420 
000 euros budgétés en 2023) aurait mérité de choisir des leviers 
pluri annuels…là encore aucune proposition… 

Fleurance à 3h10 de Paris

En 2032, le TGV Bordeaux-Agen-Toulouse permet-
tra à une grande partie des Gersois d’aller à Paris 
en 2h40 depuis Agen. L’accès à sa nouvelle gare 
TGV est donc un enjeu essentiel pour notre dépar-
tement et la réouverture de la voie ferrée Auch-
Agen, pour le fret d’abord, doit permettre ensuite 
de transporter les voyageurs jusqu’à cette gare.

Un sondage en ligne est en cours pour évaluer 
nos besoins en mobilité : https://form.jotform.
com/231762119296056. 
Mobilisez-vous pour y répondre !

Les textes publiés dans cette rubrique relèvent de la seule responsabilité des listes 
municipales. Ils ne sauraient en aucun cas engager la responsabilité du Conseil 

Municipal. Le nombre de caractères attribué à chaque liste est proportionnel au 
nombre de sièges au Conseil Municipal, comme le stipule son règlement intérieur. �

Liste d'opposition - 5 sièges Liste d'opposition - 3 sièges

Liste de la majorité municipale - 21 siègesFLEURANCE DEMAIN AUTREMENT

TOUS ENSEMBLE FLEURANCE AVEC VOUS POUR FLEURANCE

G R A N D  P R O J E T 

En  2021,  la  Ville  de  Fleurance  a  racheté  les  anciens 
bâtiments de la coopérative agricole Gersycoop pour 

l’Euro symbolique. D’une superficie de près de 6 000m² au 
sol, l’objectif est de réinvestir ce lieu et de le transformer 
en un nouvel espace de vie pour les Fleurantins. Les 
enjeux sont pluriels : développer l’attractivité de 
Fleurance ; proposer une nouvelle offre socioculturelle 
pour les habitants, un nouvel espace d’accueil culturel 
et associatif ; préserver le patrimoine avec la rénovation 
d’un lieu important pour la bastide, et surtout doter la 
ville d’infrastructures qui lui font défaut actuellement et 
pénalisent de fait son développement. 

En février 2022, les étudiants du BTS Développement, 
Animation des Territoires Ruraux du Lycée Beaulieu 
d’Auch avaient réalisé un diagnostic de territoire auprès 
des associations et des habitants allant entre autre à leur 
rencontre sur les marchés. Cette étude a permis de cerner 
certains enjeux socioculturels du projet mais aussi des 
attentes de la population.

Le site dispose de 3 bâtiments : la « minoterie »,  le 
« magasin » et « le silo à grains ». Dans ceux-ci, se 
retrouveront un pôle hébergement avec un foyer jeunes 
travailleurs ainsi qu’un pôle associatif avec une maison 
des associations, des bureaux partagés et une salle « 
multi-fonction » modulable pour répondre aux différents 
besoins. Le pôle culturel ne sera pas oublié avec le 

déménagement de la médiathèque, la création de salles 
de spectacle, mais aussi d’un musée pour valoriser le 
territoire, son histoire et ses fondateurs. 

Face à ce projet d’envergure, la Ville de Fleurance a 
participé au concours européen EUROPAN. Il s’agit 

d’un concours où de jeunes architectes de toute l’Europe 
sont invités à présenter des projets urbains innovants 
sur différents sites européens. Les études ont été faites 
cette année et une trentaine de candidats ont fait des 
propositions. L’association Europan propose également 
un accompagnement de la collectivité pour le concours 
et dans la sélection des 3 projets proposés les plus 
pertinents. La collectivité choisira par la suite quel projet 
elle préfère et sera libre dans son exécution.

Le budget du projet s’élève à environ 15 millions d’euros 
et le début des travaux devrait être à l’horizon 2025.

Le saviez-vous ?
La réhabilitation des friches s’imbrique aussi dans 
le cadre de l’objectif « Zéro artificialisation nette », 
visant à économiser le foncier,  fixé par le gouver-

nement dans le plan de la biodiversité 2018.

Bâtiment dit "Le silo à grains" Bâtiment dit "Le magasin"

Visite des candidats pour Europan

Les friches, pour un nouvel espace de vie




